



## SESIÓN PLENARIA

### 15.- Pregunta N.º 55, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a medidas de carácter estructural adoptadas e inversiones atraídas, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0055]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto 15 del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 55, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a medidas de carácter estructural adoptadas e inversiones a atraídas, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ; Gracias, presidenta, presidenta, menos mal que no pactar con VOX, lo mejor que le ha sucedido en Cantabria a Cantabria, en su vida, como ha declarado usted hace poco.

Mire, yo hoy no le vengo a preguntar por sus deseos, no le vengo a preguntar por los proyectos del Gobierno, ni siquiera le voy a preguntar por los pactos que va suscribiendo, de eso el Gobierno y usted en particular está sobrada. Pero hoy le pregunto por lo tangible, le pregunto por lo tangible, porque yo no dudo de sus buenos propósitos, comparto la mayor parte de ellos, le quiero preguntar que los ciudadanos y las empresas sepan de alguna manera a qué atenerse, porque usted dijo hace unas semanas que la Cantabria de las oportunidades -esta frase que tiene todo el Gobierno muy presente- la presidenta presentó los resultados de sus primeros 15 meses, hoy estamos ya a los 16, en los que dijo lo siguiente: "Se han sentado las bases del cambio, con reformas estructurales y medidas que han conseguido mejorar la vida de los ciudadanos y hacer una región más atractiva para la inversión"

Bueno, pues yo le pregunto exactamente por eso, por lo que ya se ha hecho. Yo, yo de verdad, vamos a hemos asistido a la presentación de la Agenda Digital, a todo lo que hace este Gobierno nosotros procuramos asistir, entonces los proyectos, los conocemos, los deseos los conocemos y los compartimos, pero yo le pregunto por esa frase que usted ha dicho que es, además, si se fija en la literalidad de mi pregunta, cuáles son las reformas estructurales que han conseguido mejorar la vida de los cántabros y hacer una región más atractiva para la inversión.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta a la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sra. Díaz, efectivamente, en poco más de un año mi Gobierno ha puesto en marcha una ambiciosa agenda de reformas estructurales para atraer inversión y talento, que es el principal objetivo que nos hemos marcado para hacer funcionar la economía y para generar riqueza, empleo y bienestar en nuestra región.

Vamos por el buen camino, nuestras medidas funcionan y se están dando resultados que ya se están notando, sobre todo en términos de empleo, y es que llevamos todo el año registrando mes tras mes, los mejores datos de la serie histórica en paro y en afiliación, y las empresas efectivamente, empiezan a mirar a Cantabria como una tierra atractiva para la inversión.

Pero no le oculto que tenemos un gran escollo la parálisis del Gobierno central, que está en este momento torpedeando inversiones estratégicas y poniendo palos en las ruedas de nuestro desarrollo regional.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ahora el turno de réplica tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias.

Bueno, por qué será que esperaba que esperaba su respuesta. Mire, casi siempre sus consejeros y consejeras se refieren a eso, a que claro que el Gobierno central no lo hace bien.



Hay datos que son muy ilustrativos. Este es el índice de producción industrial de la región, nosotros estamos aquí los últimos en Cantabria y Canarias estamos aquí, su consejero es cierto que lo ha reflejado. Fíjese que yo ni siquiera voy a darle la importancia que tiene, que es mucha, porque comprendo que son índices que tienen una alta variabilidad, yo lo he estado estudiando con detalle; pero fíjese que cuando le pregunto por medidas de carácter estructural yo esperaba que usted me dijera alguna que usted me dijera alguna, porque nosotros hemos sido muy críticos cuando usted habla de la reforma fiscal, que sin duda la reforma fiscal tiene naturaleza de poder llegar a ser estructural, cuando es lo suficientemente intensa como para que genere un dinamismo económico pues mucho mayor.

El Instituto de Estudios Económicos, pues les ha dicho por activa y por pasiva, que para mejorar el nivel de vida Cantabria debe intensificar la apuesta por dos conceptos: uno es la competitividad y otro es la productividad. Y les ha reconocido que para llegar ahí tienen que seguir profundizando en lo que nosotros desde esta tribuna tantas veces les hemos pedido, que sigan priorizando un sistema fiscal competitivo, porque esto es duro decirlo, pero es que estamos con una presión fiscal que sigue siendo superior a la de la media, y no puede ser si queremos ser competitivos, si queremos incrementar la productividad no, no puede ser que cualquier empresa que cae en Vizcaya sea tenga muchísimas más ventajas que las nuestras.

Ya sé que competir con el País Vasco al lado es muy complicado, pero es que también hay otras comunidades que en este tema lo están haciendo mejor presidenta, se deben de mejorar los tipos marginales del IRPF, actos jurídicos y documentos documentados, las transmisiones patrimoniales, hay margen, hay margen, se lo he dicho muchas veces, la senda de las reducciones fiscales es una reforma estructural y, hay otras, le han pedido desde distintos sectores que, por favor que se mojen, porque de momento lo que tenemos es mucho proyecto, que está bien y que tendrá una duración en el tiempo que nos puede llevar, y es verdad que hay medidas a corto, medio y largo alcance, pero cuando usted dice he adoptado mi Gobierno ha adoptado medidas estructurales que han cambiado la vida de la gente, no se puede quedar solamente en que afortunadamente no nos van mal los datos del paro, porque no es el único parámetro, necesitamos que las empresas y que los ciudadanos no tienen su bolsillo, que tienen capacidad de mejora.

Yo, sinceramente creo que no me ha dicho, no me ha contestado ninguna medida estructural, la industria lamentablemente sigue cayendo, somos, insisto, la segunda comunidad donde más desciende, y yo estoy segura de que ese dato tiene que mejorar, pero es que casi dos puntos en la cifra interanual, 6 décimas en la trimestral es mucha distancia, lo dicen los expertos, incluso para una comunidad pequeña como la nuestra.

Lo más importante, más allá de estos datos puntuales que yo le doy, es que se sostenga en el tiempo la situación de crecer por debajo de la media nacional y esto es lo que preocupaba que si seguimos manteniendo en el tiempo un crecimiento por debajo de la media nacional no vamos a despegar, presidenta, no vamos a despegar y Cantabria necesita un cambio de rumbo certero.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señora portavoz, yo se la reitero, no lo he hecho porque ha pensado que las conocía. Nosotros estamos haciendo la parte que nos toca primer lugar se lo ha dicho una reforma fiscal que entró en vigor en el mes de enero y que supone la mayor bajada de impuestos, mucho o poca, la mayor bajada de impuestos de la historia de esta comunidad, y vamos a continuar por esa senda, sumando dos nuevas deducciones en IRPF para captar inversión extranjera y atraer a personas físicas que trasladen su residencia desde otra comunidad o desde el extranjero.

Ley de simplificación administrativa, que viene a declarar la guerra; la burocracia, como se ha calificado por sus principales destinatarios, el mejor intento en los últimos 20 años de modernizar Cantabria; una ley que introduce medidas de dinamización económica, como el nuevo marco regulador de los proyectos estratégicos para favorecer y facilitar su implantación; actualizando la tramitación administrativa y asociando incentivos a este tipo de proyectos.

Además, estamos creando un entorno adecuado para que las empresas puedan crecer e invertir en Cantabria mediante el desarrollo de las infraestructuras que necesitan aguas, suelo industrial, energía y comunicaciones. Además, hemos puesto en marcha el primer Plan de empleo autónomo para dar un vuelco precisamente a la tendencia del empleo autónomo en nuestra comunidad, que incluye medidas tan importantes como la cuota 0 que empezaran a cobrar a partir de enero o las ayudas directas al inicio y el mantenimiento de la actividad.

Además, acabamos de presentar la primera agenda digital de Cantabria, una hoja de ruta consensuada y valiente para acelerar la innovación y el cambio del modelo productivo, porque la digitalización avanza, el mundo avanza en Cantabria no puede quedarse atrás, casi 400 millones de euros hasta 2028, fíjese que concreto.



Además, vamos a poner en marcha el primer Plan de internacionalización de Cantabria, que presentaremos antes de fin de año, y ya estará dotado con 13 millones y medio de euros; sumen a ello nuestro programa de vivienda pública al desarrollo eólico que llevaba años paralizado nuestra apuesta por la inversión pública en infraestructuras turísticas, obra pública, servicios.

Ahora bien, como sus señorías saben, las reformas estructurales son estructurales, son profundas, son de largo recorrido y, por lo tanto, no tiene un efecto automático, hay que mantenerlas en el tiempo. Yo no digo mucho el AVE alcanza velocidades de 300 kilómetros por hora, pero no sale de la estación a 300 kilómetros por hora, necesita un proceso de aceleración. Así que vamos a seguir acelerando con ese presupuesto, con esas políticas y con ese programa de inversiones que hemos emprendido y que usted ya lo siento una vez más no ha apoyado en su presupuesto, claro, a pesar de que ya se está traduciendo en términos de creación de empleo y en perspectivas empresariales, me pregunta qué inversiones que está pasando en Cantabria y yo la contesto.

Mire, por ejemplo, esta misma semana hemos dado a conocer que el Gobierno va a apoyar con 5,3 millones a 9 empresas en proyectos de I+D+i que van a movilizar 23 millones de euros en inversión privada. El sector tecnológico también despegó en Cantabria con nuevas empresas, como Hikvisión o con inversiones muy importantes como Hiitachi o Holistic Data Solutions.

Gamesa, anunció el mes pasado que aumenta su cartera de pedidos y asegura el trabajo hasta 2027. Hace unos días Nissan Cantabria ha comenzado a fabricar un nuevo componente para el mercado americano, que es un hito para la planta de los Corrales de Buelna. Estamos acompañando y acelerando el proyecto de transición energética de Solvay, hemos conseguido otros 15 millones de euros, enhorabuena consejero, para el proyecto Lifthium y mantener el interés de este por eso de esa empresa, por venir a Cantabria y trabajamos a pleno rendimiento para sacar adelante suelo industrial que permita instalarse a nuevas empresas, pero también crecer a las que ya están, como nosotros con nosotros, como por ejemplo mecánicas Brañosa en Campoo, generando nuevos puestos de trabajo.

Nosotros estamos haciendo la parte que nos toca, pero circulamos por un solo motor, por la inacción del Gobierno de España, nuestros estímulos, a la economía, a nuestros apoyos, a la inversión industrial chocan con la política de un Gobierno, el del Sr. Sánchez, que recorta las ayudas que sube los impuestos que fríe a cargas a los empresarios y que coloca a nuestras industrias en clara desventaja.

Inacción ante las infraestructuras estratégicas de Cantabria, inacción en materia energética por falta de ayudas a la cogeneración, por ejemplo, eso es lo que pasa con el IPI, eso está lastrando la competitividad de empresas como Solvay o Dynasol, inacción con la industria electrointensiva que paga por el precio final de la energía, casi el doble o el triple que nuestros competidores, alemanes o franceses.

Esa es la realidad, un Gobierno que trabaja y avanza, el Gobierno de Cantabria, ayudado por un grupo parlamentario, que también se asuma eso además de los discursos, luego responde con los hechos otros no, frente a un Gobierno de Sánchez, que pasan los días de follón en follón sumido en los escándalos judiciales, en la agonía del Parlamento, y enredado en problemas que no tienen nada que ver ni con la vida de los ciudadanos ni con la de las empresas.

Pero aun así a pesar de todo eso, con todo Cantabria está hoy mejor que hace un año y dentro de un año estará mejor de lo que está hoy.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.